

JUEVES 6 DE MAYO DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

El PAN impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) el fallo del Instituto Electoral de Aguascalientes que le negó el registro a Martín Orozco como candidato a la gubernatura de ese estado. César Nava, dirigente nacional de Acción Nacional, urgió a Luis Reynoso Femat, gobernador blanquiazul de dicha entidad, a definir de qué lado está en el proceso de elección de gobernador que culminará en julio. Georgina Barkigia, presidenta del Instituto Electoral local, afirmó que actuaron apegados a la ley y que acatarán cualquier resolución federal. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 8, HORACIO JIMÉNEZ Y LUIGI RIVERA; REFORMA, P. 9, STAFF Y RAÚL MUÑOZ; EXCÉLSIOR, P. 7, DE LA REDACCIÓN; EL FINANCIERO, P. 29, MARÍA LUISA GONZÁLEZ; LA CRÓNICA, P. 3, ALEJANDRO PÁEZ; OVACIONES, P. 2, DE LA REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 4, MARTHA ELVA GONZÁLEZ; UNOMÁSUNO, P. 8, JAVIER CALDERÓN; DIARIO DE MÉXICO, P. 5 Y 10, DE LA REDACCIÓN E IMPACTO DIARIO, ENRIQUE SÁNCHEZ. INTERNET: YAHOO NOTICIAS, NOTIMEX; EL SOL DE CUAUTLA, MARTHA ELVA GONZÁLEZ; EL PORVENIR, EL UNIVERSAL Y EL UNIVERSAL, LUIGI RIVERA)

Jesús Ortega, dirigente nacional del PRD y Felipe González, senador del PAN, pusieron el caso de Martín Orozco Sandoval, a quien el Instituto Electoral de Aguascalientes (IEE) le negó su registro oficial como candidato a la gubernatura por el PAN, como una prueba más de la conveniencia de eliminar los órganos electorales estatales y de apuntalar al IFE y al TEPJF como las únicas instancias competentes en materia electoral. (EL FINANCIERO, P.29, MARÍA LUISA GONZÁLEZ)

Francisco Xavier Berganza, senador convergente con licencia, no abanderará al PT en los comicios del 4 de julio, confirmó Armando López Campa, secretario general de la dirigencia nacional de Convergencia. Asimismo, adelantó que en Hidalgo estarán atentos al uso de los recursos públicos para evitar delitos electorales, por lo que ante cualquier irregularidad en las campañas que comenzarán el próximo 12 de mayo, acudirán a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) o al Tribunal Electoral. (DIARIO DE MÉXICO, P. 10, DE LA REDACCIÓN)

Ante la lluvia de resoluciones contrarias al Instituto Electoral de Quintana Roo (Ieqroo) que ha emitido el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), se suma la denuncia de la empresa de noticias Milenio, a la cual el órgano electoral le prohibió dar a conocer una encuesta para gobernador en días pasados, sumada a la crítica reiterada de los dirigentes de la megacoalición (PAN, PRD, Convergencia) sobre su falta de imparcialidad y de transparencia. (UNOMÁSUNO, P. 25, ISIS MONTALVO)

Géneros de Opinión

César Nava insiste: Martín Orozco será candidato del PAN en Aguascalientes. Su candidatura, suspendida, depende del TEPJF, y de prolongarse, no aparecerá en las boletas como lo tiene previsto el gobernador panista Armando Reynoso, él mismo ofreció una comida a los priistas durante su asamblea. (MILENIO DIARIO, P. 3, EN PRIVADO, JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA)

El IEEA negó el registro de candidato del PAN a gobernador a Martín Orozco, en Aguascalientes. Está acusado de uso indebido del servicio público y tráfico de influencias, en la compra de predios. Pero César Nava dice que todo es mentira, que irán al Trife “y Martín será candidato y será gobernador”. Aunque confiesa que no tiene plan “B”, ni candidato sustituto. (LA CRÓNICA, P. 3, PEPE GRILLO, DE LA REDACCIÓN)

El dirigente nacional del PAN, César Nava, aseguró que a pesar del rechazo del Instituto Electoral de Aguascalientes, su candidato a gobernador, Martín Orozco, aparecerá en las boletas electorales, con respaldo del tribunal electoral federal. (LA JORNADA, P. 6, CLASE POLÍTICA, MIGUEL ÁNGEL RIVERA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



JUEVES 6 DE MAYO DE 2010

El Tribunal Federal Electoral es la última esperanza del PAN para contender con un candidato a la gubernatura de Aguascalientes, entidad presuntamente gobernada por el blanquiazul. Se repite el caso de San Luis Potosí, donde las pugnas del CEN con el gobernador provocaron una derrota. (EL ECONOMISTA, P. 33, CAFÉ POLÍTICO, JOSÉ FONSECA)

Martín Orozco no pudo iniciar su campaña ya que el Instituto Electoral de Aguascalientes le negó su registro como candidato por una orden de aprehensión que pesa en su contra por la supuesta venta ilegal de terrenos cuando fue alcalde de la capital. Por ello, el PAN impugnó esta decisión ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para que pueda ser registrado e inicie su campaña lo más pronto posible. (RUMBO DE MÉXICO, P. 3, DE OFICIO REPORTERO, RAÚL SÁNCHEZ CARRILLO)

El Instituto Electoral de Aguascalientes negó a Martín Orozco el registro como candidato, por existir una orden penal que suspende sus derechos políticos, por supuestos actos de corrupción y tráfico de influencias durante su administración como alcalde de la capital hidrocálida, de 2005 a 2007. El dirigente nacional del PAN, César Nava, anunció que interpondrá ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación un juicio para la protección de los derechos político-electorales de Martín Orozco. (DIARIO DE MÉXICO, P. 9, DIARIO LEGISLATIVO, PEDRO JIMÉNEZ RODRÍGUEZ)

El PAN sigue sin candidato en Aguascalientes, pues el Instituto Estatal Electoral del estado, le negó el registro a Martín Orozco, por la sencilla razón de que tiene encima un proceso penal. Pero a pesar de ello, el presidente nacional del PAN, César Nava, dice que se la juegan hasta lo último con Martín Orozco y se aferran a un clavo ardiente, pues confían en que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación revoque la instrucción del IFE local y puedan iniciar su campaña en aquel estado. (DIARIO DE MÉXICO, P. 5, CHISPAZOS POLÍTICOS, ABEL MAGAÑA C.)

Más pronto de lo que sus integrantes esperaban, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación tendrá que atender las impugnaciones e inconformidades que empezaron a registrarse en algunos de los 15 estados en el que habrá elecciones el 4 de julio próximo. La primera de ellas del PAN, por la negativa del Instituto Estatal Electoral de Aguascalientes a registrar la candidatura de Martín Orozco Sandoval a gobernador, que deja al blanquiazul fuera de la contienda. (IMPACTO EL DIARIO, P. 6, PULSO POLÍTICO, FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ)

El gobernador de Aguascalientes, el panista Luis Armando Reynoso está recibiendo una tunda de parte del panismo nacional porque le achacan que fue él quién orquestó la caída del candidato del PAN, Martín Orozco Sandoval. El líder nacional y diputado federal, don César Nava, sostuvo por varias horas una reunión con Orozco Sandoval, donde determinaron impugnar ante el Tribunal Federal Electoral la decisión del Instituto Estatal Electoral de esa entidad que le negó el registro porque existe un proceso penal por el delito de fraude en la venta de un terreno cuando fungía como alcalde de la capital del Estado. (LA PRENSA, P. 11, AQUÍ EN EL CONGRESO, JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ)

El PAN vive turbulencias y otras más que están a la orden del día. Dos asuntos le hacen mucho ruido a la cúpula. El primero, es que el partido se quedó sin candidato al gobierno de Aguascalientes, pues a Martín Orozco Sandoval, el instituto electoral local le negó el registro, por las tenebras del actual mandatario Luis Armando Reynoso Femat. Aunque Martín ha dicho que acudirá al TRIFE y a otros recursos legales, el golpe no se lo quita nadie. (DIARIO IMAGEN, P. 16, EPISTOLARIO, ARMANDO ROJAS ARÉVALO)

La iniciativa de reformas a la Constitución que el Presidente de la República presentó al Congreso de la Unión incluye una propuesta a fin de otorgar a la Suprema Corte de Justicia de la Nación la potestad de iniciar leyes en materias de su competencia. El presidente recoge con ello una proposición que ha partido originalmente de algunos ministros de la Corte, de jueces y magistrados del Poder Judicial federal así como de abogados litigantes. (EL SOL DE MÉXICO, P. 2, LA CORTE Y LA REFORMA DEL ESTADO, SERGIO A. VALLS HERNÁNDEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



JUEVES 6 DE MAYO DE 2010

Jesús Ortega llegó a la presidencia perredista después de varios intentos. No fueron los votos de sus compañeros sino una decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la que lo condujo a ese cargo, donde ha encabezado el deterioro. El proceso electoral del que emergió como líder reveló con crudeza los vicios partidarios, el uso abusivo del dinero y aún la violencia. (REFORMA, P. 11, PLAZA PÚBLICA, MIGUEL ÁNGEL GRANADOS CHAPA)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

La Suprema Corte de Justicia de la Nación determinó que el dar de baja a agentes de la Policía Federal Ministerial que no cumplan con requisitos es constitucional, aunque debe resolverse cada caso en concreto. Con esto, el máximo tribunal avaló las reformas a la Policía Federal Ministerial, la cual fue creada tras la desaparición de la Agencia Federal de Investigación, para profesionalizar a la Policía Federal. (EL ECONOMISTA, P.30, O. BRITO Y R. TORRES)

Al cumplirse 11 meses del incendio en la guardería ABC de Hermosillo, Sonora, a causa del cual fallecieron 49 menores y 70 resultaron lesionados, representantes de organizaciones ciudadanas se manifestaron ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para exigir a los ministros y a "todo el Poder Judicial" que esa tragedia "se convierta en un parteaguas en la historia de la impartición cabal de la verdadera justicia en México". (LA JORNADA, P.29, JESÚS ARANDA)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Los organismos autónomos, incluido el Instituto Federal Electoral (IFE), tendrán que considerar el impacto práctico y jurídico de la nueva ley sobre datos personales y el papel que desempeñará el Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI) al respecto, consideró Francisco Guerrero, consejero integrante de la Comisión del Registro Federal de Electores. Mencionó que se ha vuelto más complejo el tema de la Cédula de Identidad y la credencial para votar con lo que ha sucedido en el tema de la ley y el estudio del IFAI al respecto realizado para la Secretaría de Gobernación. (EXCÉLSIOR, P.2, AURORA ZEPEDA)

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) deberá explicar por qué pretende obtener espacios para propaganda gubernamental en radio y televisión, durante los procesos electorales locales, en marcha en el país, según acuerdo del Consejo General del Instituto Federal Electoral (CGIFE). Virgilio Andrade, consejero electoral del IFE, pidió que se estudie exactamente cuál fue la petición y el objeto, "porque da la impresión que se trata de una petición para publicidad de impuestos federales no de impuestos locales y si es de impuestos federales, la publicidad debió terminar el 30 de abril". (EL SOL DE MÉXICO, P.5A, MARTHA ELVA GONZÁLEZ)

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

Sin la presencia de Cuauhtémoc Cárdenas, Andrés Manuel López Obrador, ni de la mayoría de sus gobernadores, el PRD festejó oficialmente sus 21 años de existencia en México. Jesús Ortega, actual líder nacional de este partido, estuvo acompañado por Marcelo Ebrard Casaubón, jefe de Gobierno del DF. Sobre las presencias y ausencias, Ortega dijo que siempre hay personalidades en todo partido. "Pero yo estoy convencido de que lo más importante son los militantes". (EL UNIVERSAL, P. 10, FRANCISCO RESÉNDIZ)

Marcelo Ebrard, Jefe de Gobierno del Distrito Federal, afirmó que en el 2012 la izquierda tendrá un solo candidato, no habrá conflictos internos y auguró que la tercera será "la vencida" para ganar la Presidencia de la República. (REFORMA, P. 15, ARMANDO ESTROP)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



JUEVES 6 DE MAYO DE 2010

Josefina Vázquez Mota, coordinadora de los diputados del PAN, afirmó que la reforma política debe establecer mecanismos que cierren y acoten la impunidad política y legislativa, a través de los observatorios ciudadanos que sancionen y condenen políticamente a los servidores públicos. (EXCÉLSIOR, P. 4, ROBERTO JOSÉ PACHECO)

El Senado aumentó en un año 52.3% la asignación económica a los seis grupos parlamentarios, a los viajes de sus legisladores y a la operación de sus 59 comisiones. Durante el primer trimestre de 2009, la Cámara alta canalizó a estas áreas un total de 159 millones 896 mil 900 pesos, mientras que para el mismo periodo de este año destinó 243 millones 664 mil 700 pesos. (EXCÉLSIOR, P. 2, LETICIA ROBLES)

Primero fue el movimiento del voto nulo, luego las candidaturas independientes y la agenda de la organización ciudadana, así “Reelige o Castiga” se fue ampliando para entrarle a temas diversos relacionados con la reforma política en México. Los integrantes de este grupo trabajan para impulsar la discusión y puesta en marcha de mecanismos que le den más poder a los ciudadanos en la toma de decisiones, y ya han conseguido que 175 diputados se manifiesten públicamente en favor de la reelección. (EL ECONOMISTA, P. 34, ANA FRANCISCA VEGA)

El Consejo Ciudadano por Elecciones Limpias y Equitativas, conformado por académicos y analistas políticos, descartó que el contexto de violencia que vive el país pueda ser más riesgoso que la compra y coacción del voto en el marco de las elecciones locales de este año. Asimismo, denunció que en Oaxaca, Veracruz, Hidalgo y Puebla podrían darse conflictos electorales por la intromisión de sus respectivos gobernadores.(EXCÉLSIOR, P. 4, AURORA ZEPEDA)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

El Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) recibió la notificación del Partido del Trabajo para separarse de la alianza “Hidalgo Nos Une” (PRD, PAN y Convergencia) que impulsa a Xóchitl Gálvez como candidata a la gubernatura. Sin embargo, líderes del los partidos que integran dicha coalición señalaron que el documento entró a destiempo de los acuerdos vertidos para la separación de alguno de los partidos aliancistas. (EL UNIVERSAL, P.8C, DINORATH MOTA)

En las elecciones locales de Tamaulipas, el PRI va a ir aliado con el PVEM y el Panal, mientras que el PAN y el PRD lo harán con candidatos propios. El candidato de la alianza PRI-Verde-Panal es Rodolfo Torre Cantú, diputado federal, mientras que la dirigencia nacional del PAN nombró directamente al senador José Julián Sacramento Garza como su candidato. En esta elección el PRD se lanzó con un ex panista, Julio Almanza Armas, quien no pierde las esperanzas de hacer una alianza de facto con su ex partido y vencer al PRI. (EXCÉLSIOR, P.4, ANDRÉS BECERRIL)

El Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) resolvió a favor de que se mantenga la alianza “Hidalgo Nos Une” (PRD, PAN, y Convergencia), tras analizar la impugnación presentada por Napoleón González, diputado local perredista quien aseguró que se había violado el estatuto del PRD para la aprobación de la coalición que lleva a Xóchitl Gálvez, como candidata a la gubernatura. (REFORMA, P.8, VERÓNICA JIMÉNEZ)

Jacinto Pineda, alias "El Diablo", implicado en el asesinato del profesor Serafín García, hace seis años, pelea por ser el candidato del PRI a la alcaldía de Huautla, Oaxaca, a pesar de que su partido lo descartó por su "mala fama" y postuló a otro aspirante. (REFORMA, P.10, VIRGILIO SÁNCHEZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



JUEVES 6 DE MAYO DE 2010

Se publica una encuesta de A y D Prospecta Consulting que señala que si hoy fueran las elecciones para elegir gobernante en Oaxaca, Eviel Pérez Magaña, candidato de los partidos PRI y PVEM obtendría la victoria con 48.7% de los sufragios, mientras que Gabino Cué, candidato de los partidos PRD, PAN, PT y Convergencia alcanzaría el segundo lugar con 34.7% de los votos. (EXCÉLSIOR, P.5, A Y D PROSPECTA CONSULTING)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Al conmemorar el 148 aniversario de la Batalla de Puebla, Felipe Calderón, presidente de México, salió en defensa de las Fuerzas Armadas y criticó a quienes “regatean” sus aportes y logros en la lucha contra el crimen organizado y el narcotráfico. Por su parte, fuentes militares consideraron que las reformas a la Ley de Seguridad Nacional atienden a “intereses oscuros, anhelos partidistas y vivencias personales” y no a la mejora de la seguridad y la modernización del país. Fernando Gómez Mont, secretario de Gobernación, reconoció la necesidad de “cerrar los espacios de maniobra de mercados clandestinos” para el trasiego de armas y bancos de datos y aseguró que “las investigaciones en curso” permitirán reducir la capacidad del crimen organizado para interferir y dificultar las capacidades del Estado en su lucha contra el delito y la violencia. (EL UNIVERSAL, P. 4 Y 5, JORGE RAMOS Y REFORMA, P. 1, STAFF)

Los grupos parlamentarios del PAN, PRD y PT en la Cámara de Diputados negocian la realización de un periodo extraordinario de sesiones que se celebraría durante la última semana de mayo y en el mes de julio, con el objetivo de dictaminar las leyes de seguridad nacional y la de reforma constitucional en materia de derechos humanos. (LA JORNADA, P. 15, ENRIQUE MÉNDEZ)

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) notificó a la Universidad de Arizona la cancelación de su programa de intercambio de verano como consecuencia de la aprobación de la Ley SB1070. Robert N. Shelton, rector de la institución estadounidense lamentó la decisión en una carta dirigida a José Narro Robles, rector de la UNAM. (EL UNIVERSAL, P. 9, NURIT, MARTÍNEZ)

La negligencia del Poder Judicial y la falta de protección del Estado a periodistas facilitan los ataques a la libertad de expresión, señaló Eduardo Huchim, ex consejero del Instituto Electoral del DF. Agregó que las denuncias de daño moral contra periodistas vejan la libertad de expresión y evidencian la debilidad del marco legal sobre el tema. (REFORMA, P. 15, LESLIE GÓMEZ)

La oposición en el Senado criticó la intención del presidente Felipe Calderón de hacer una encuesta para que el Ejecutivo acuda al Mundial de Sudáfrica 2010, y consideró que no debe asistir porque hay problemas prioritarios que resolver en México. (EL UNIVERSAL, P. 11, RICARDO GÓMEZ)

INFORMACIÓN INTERNACIONAL

Unos 45 millones de ciudadanos están llamados hoy a las urnas para participar en las elecciones más reñidas de la historia reciente del Reino Unido, en las que lo único cierto es el final del bipartidismo de laboristas y conservadores. Los 50 mil colegios electorales repartidos por todo el país estarán abiertos entre las 7 de la mañana y las 10 de la noche, y los primeros resultados significativos se conocerán hasta la madrugada.

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



JUEVES 6 DE MAYO DE 2010

Las más recientes encuestas indicaron un repunte del Partido Laborista del primer ministro Gordon Brown, que recuperó su puesto como segunda fuerza en intención de voto tras varias semanas en la tercera posición, por detrás de los conservadores de David Cameron y delante de los liberal-demócratas de Nick Clegg. Estos sondeos otorgan a los tories 35% de los votos, a los laboristas entre 29 y 30% y a los liberal-demócratas entre 24 y 26%, un reparto del que resultaría un Parlamento sin una mayoría absoluta, algo que no ocurre desde 1974. (EL UNIVERSAL, P.18, EFE)

Grupos violentos se infiltraron ayer en una protesta en el centro de Atenas, Grecia, contra las medidas de austeridad dictadas por su gobierno; atacaron a golpes a las fuerzas del orden y lanzaron bombas incendiarias que, según la policía, ocasionaron el incendio de un banco dentro del cual fallecieron tres personas. (REFORMA, P.22, NYT AGENCIAS)

Barack Obama, presidente de Estados Unidos, aprovechó los festejos del 5 de mayo en los jardines de la Casa Blanca para repudiar públicamente la legislación antinmigrante de Arizona, así como para insistir en que se propone trabajar a partir de este mismo año con demócratas y republicanos para hacer realidad una reforma migratoria justa y comprensiva. (EL UNIVERSAL, P.20, J. JAIME HERNÁNDEZ)

